

花と緑で歩いて楽しいまちづくり

『花で包む未来の渋川』を目指して

高崎市

2009年、高崎駅周辺から高崎市役所周辺を会場として「ふるさとキラキラフェスティバル」が開催されました。市ではフェスティバル終了後も「まちなか緑化」を継続して推進し、まちなかを彩る花々で行き交う人々に楽しんでいただき、安らぎを感じてもらえるよう、高崎駅西口から高崎市役所までの道路花壇に年2回季節の草花を植栽しています。花壇の維持管理は、年間を通じてボランティアである「花みどりの会」が行っており、同会は花と緑を楽しみながら、美しく、歩いて楽しいまちづくりを目指して活動しています。



渋川市

渋川市では、花と緑のぐんまづくり2011 in 渋川～ふるさとキラキラフェスティバル～(以下、ふるキラ)の開催を契機に『花で包む未来の渋川』を将来像に掲げ、継続して、都市緑化の推進等に係る事業を次のとおりに実施しています。市民ボランティアによる花がら摘み等緑化活動への参加。小学生が高校生に教わりながら花の種まき、鉢上げ及び植付けを行う【花苗育成講習会】。市民を対象にした寄せ植えの講座【花に親しむ体験教室】。特設花壇の設置や沿道・耕作放棄地等を飾花する緑化イベント【しづかわ花フェスタ】(平成29年度は伊香保地区石段街付近にて開催予定)。

ふるキラ以降もこれらの事業を継続して取り組み、都市緑化の推進だけでなく、地域の活性化や地域資源の発見に努めています。



俺の♪俺の♪俺の話を聞け～♪過去のふる

花と緑を活かした魅力あるまちづくり

ハンギングバスケットの取り組み

館林市

花と緑の館林づくり協議会では、「花と緑のぐんまづくり2010 in 館林」を引き継ぎ、観光客で賑わうツツジのシーズン中、訪れたかたがたに喜んでいただこうと、毎年「花と緑のフェスティバル」を開催しています。

今年で7回目を迎えるこの催しでは、東武館林駅からつづじが岡公園までの間を美しい花々で彩るほか、寄せ植えの教室やコンテスト、木かけのコンサートなどを開催したり、ボランティアのかたがたと協力して休憩所を設け、麦茶のサービスを行ったりしています。

今年も5/3(祝)、4(祝)につづじが岡公園でイベントを開催しますので、皆さんぜひ館林までお越しください。



前橋市

前橋市では、ふるさとキラキラフェスティバルを契機にはじめた「ハンギングバスケットコンクール」を、敷島公園ばら園まつりの開催とあわせ、平成26年度より3カ年の間、実施してきました。毎年、大小25個以上のハンギングバスケットが飾られ、園内に咲く沢山のバラとともに、来園者の目を楽しませてくれました。この市民参加による花づくりは、花飾りの技法や花や緑への関心を深めることができたと考えています。

ハンギングバスケットから始まった市民の花づくりは、今は個人の庭を開放する、オープンガーデンへと展開しています。



みんなでつくる花と緑のまちづくり

「花の駅美野原花フェスタ」による花のまちづくり

伊勢崎市

伊勢崎市では、平成25年に波志江沼環境ふれあい公園を中心に「花と緑のぐんまづくり2013 in 伊勢崎」を開催しました。サテライト会場となっていた、伊勢崎市の中心市街地の本町通りには、イベント終了後も引き続き、商店街の方々によりフラワーポールなど(写真)お花が飾られています。また、このイベント開催に併せて伊勢崎市でも「オープンガーデンいせさき」を実施し、今年度で4年目を迎え、開始初年度10軒の参加者から、平成28年度では25軒と増えてきております。今後も花と緑であふれるまちづくりを進めていきたいと考えております。



中之条町

中之条町は『花と湯の町 なかのじょう』をキャッチフレーズに花のまちづくりを推進しています。花と緑のぐんまづくり2015をきっかけに4月中旬に開催される花の駅美野原花フェスタ。今春は4/22・23に開催されます。ピンク色に染まる花桃の丘や、チューリップとパンジーが美しいイングリッシュガーデン、菜の花畠、ヤマツツジのほか、陶芸や草木染め体験もできます。足利フラワーパーク大藤移植で知られる塚本こなみ氏が贈る花の楽園として園内リニューアル中です。

また、2018年には中之条町で花によるまちづくりを進める関係者が全国から集う「全国花のまちづくり地方大会」も開催予定。花のまちづくりをさらに進めていきます。
《施設情報》花の駅美野原(中之条町折田 2411)
電話 0279-75-7111 営業時間 9:00~17:00
HP <http://www.town.nakanojo.gunma.jp/hananoeki/minohara/>



キラ実施市町村リレー

花と緑あふれるまちづくりを目指して

沼田市

市制施行60周年を迎えた平成26年度に「歴史と文化に市民の手で花を添えよう」をテーマに花と緑のぐんまづくり2014 in 沼田を開催しました。メイン会場である沼田公園では、毎年桜や紅葉など四季折々の景色を楽しみにたくさんの方にご来園頂いておりますが、本年度は「真田丸」効果により過去最高の賑わいとなりました。本市では平成7年度に緑化推進事業補助金を創設し都市緑化を推進しています。また、ボランティアや自治会による花壇造り、学校での花いっぱい運動など様々な形で緑化活動が実施されています。今後も市民との協働を図りながら「花と緑あふれるまちづくり」を充実させたいと考えています。



～ふるさとキラキラフェスティバルを終えて～

みどり市

みどり市では、市制施行10周年を記念して、3つのミドリ(草木湖の碧・高津戸峡の翠・岩宿の里の緑)を題材とした「みどりしさんぽ」をテーマに「花と緑のぐんまづくり2016 in みどり」を開催し、約16万人の皆様に花と緑で彩られたみどり市を楽しんでいただきました。開催後の秋には、次期開催地の宣伝を兼ね、メイン会場となったながめ公園で開催された「関東菊花大会」で菊をモチーフにした特設花壇と花緑体験教室を開催し、県内外の皆様に大変喜んでいただきました。今後も、市内で開催されるイベント会場で特設花壇や花緑体験教室を開催し、花と緑あふれる県土づくりの種を蒔き続けていきたいと考えています。

